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JAHRESKONFERENZ VBHHL

Protokoll der Delegiertenversammlung
vom 14.9.1996

um 10.00 Uhr, im Cinema
Rio in Poschiavo

Frau Loreta Ferrari,
Präsidentin der Sektion Bernina,
begrüsst alle Anwesenden recht
herzlich. Unter der Leitung von
Monica Godenzi erfreut uns die
Kinder-Trachtentanzgruppe,
natürlich in Puschlaver Trachten,
mit einigen Volkstänzen. Manuela
Della Cà dankt ihnen im Namen
aller Zuschauer.

Traktanden:

1. Begrüssung

Manuela Della Cà beginnt
die Versammlung mit einem
italienischen Liedtext, welcher frei
übersetzt lautet:

«Freiheit heisst nicht auf
einem Baum sitzen, Freiheit heisst
mitmachen.»

Sie begrüsst alle anwesenden

Gäste, Ehrenmitglieder,
Inspektorinnen und die Delegierten.
Ebenso verliest sie die Entschuldigungen.

Sie übergibt das Wort an
Hansueli Berger (Vertretung BLV),

Doris Bottacin, Guido Lardi
(Bürgermeister von Poschiavo) und
Sergio Crameri (Schulratspräsident
von Poschiavo).

Hansueli Berger bedankt
sich für die Einladung und
überbringt Grüsse vom BLV. In seinem
Amt als Kassier weist er darauf
hin, dass allfällige Pensenänderungen

unbedingt gemeldet werden

sollen.

Doris Bottacin berichtet in
kurzen Zügen über die Arbeit der
LEFO 9. Folgende Kurse sind
vorgesehen:

• Unterrichten - Freude und
Belastung, Barbara Riedi, Frühling 97
in den Regionen

• Die Stellung der HA- und HW-
Lehrerin, Malte Putz, Herbst 97
in den Regionen

• Rhetorik - die Kunst der
Gesprächsführung, Reto Wilhelm

Sie dankt im übrigen noch
für die vielen Rückmeldungen auf
den Fragebogen.

Guido Lardi erinnert sich oft
an eine HA- und HW-Lehrerin, die

sagte: «Lesen und Schreiben können

alle, Stricken und Nähen können

nur die, die es mit Herz und
Seele tun.» Er wünscht uns in
seiner Rede einen schönen Aufenthalt

in der «Perle Südbündens»
und alles Gute für die Verbandsarbeit.

Sergio Crameri berichtet uns
über die Struktur der gesamten
Schule. Sei es nun die Anzahl
Lehrkräfte oder die der Schulhäuser
und Schüler. Er wünscht uns trotz
allem einen reibungslosen Ablauf
in der Versammlung und viel Freude

an der Tätigkeit als Erzieherin.

Manuela Della Cà weist auf
die Statuten und stellt fest, dass

die Versammlung trotz Fehlen
einiger Delegierten beschlussfähig
ist. Die «nicht anwesenden
Sektionen» sollen jedoch die
Möglichkeit erhalten, gegen jeden
Beschluss Einsprache zu erheben.
Wer mit diesem Vorgehen
einverstanden ist, bezeuge dies mit der
Stimmkarte. Die Mehrheit spricht
dafür.

2. Wahl der Stimmenzählerinnen

Mara Plozza und Helen
Zimmermann werden einstimmig
gewählt. Es sind 16 Stimmberechtigte

anwesend. (9 Delegierte + 7

Vorstand)

3. Protokoll der Fusionsversammlung

vom 4.10.1995

Das Protokoll wird ohne
Ergänzungen einstimmig genehmigt
und verdankt.

4. Jahresbericht der Präsidentin

Die Präsidentin liest den
Jahresbericht vor, welcher
einstimmig angenommen wird.
Während des Verbandsjahres

95/96 traf sich der Vorstand zu
acht Sitzungen.

5. Kassa- und Revisorenberichte

5. 1. der Verbandskasse

Doris Flütsch erläutert kurz
die Jahresrechnung 95/96. Mit
Fr. 3V786.25 Einnahmen und Fr.

30'178.50 Ausgaben, schliesst die
Rechnung mit einem Überschuss

von Fr. 1 '607.75 ab. Das

Verbandsvermögen am 30.8.96 beträgt
somit Fr. 18'382.20.

Manuela Della Cà liest in

Vertretung den Revisorenbericht,
in welchem empfohlen wird, die
Jahresrechnung zu genehmigen
und die Kassierin zu entlasten. Die

Versammlung bestätigt dies
einstimmig.

5.2. der Unterstützungs- und Hilfskasse

Manuela Della Cà erläutert
die Rechnung in Vertretung von
Anita Gabathuier. Die
Unterstützungskasse schliesst bei Fr.

V194.50 Ausgaben mit einem
Saldo von Fr. 32'032.90 ab. Die
Hilfskasse weist ein Vermögen von
Fr. 3'525.30 auf. Auch diesen
Revisorenbericht verliest Manuela
Della Cà in welchem um
Genehmigung der Rechnung und Entlastung

der Kassierin gebeten wird.

Die Versammlung bestätigt
dies einstimmig.

5.3. des Materialdepots
Martha Giger stellt die

Rechnung vor:

Fr. 99'956.— Kontostand 1.8.96

5'692.55 Zimmerrenovation
" 3'800.— 1/2 Gratifikation + für

Aushilfen 95/96
" 1 '581.60 Spesen der Arbeits¬

gruppe
" 1'140.— PK 95/96
" 1 '122.20 AHV/ALV 95/96

750.— Honorar der Revisorin
" 30750.35 Lohnnachzahlungen

an Frau Kössl

" 2'443.15 AHV/ALV-Nachzahlun-

gen

Fr. 52'676.15 verbleibendes Kapital
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Die Rechnung und der
Revisorenbericht werden einstimmig
genehmigt.

6. Budget 1996/97

Doris Flütsch erläutert kurz
das Budget 96/97, welches von der
Versammlung einstimmig genehmigt

wird.

7. Mitgliederbeiträge

Die Mitgliederbeiträge
96/97 werden beim alten Stand
belassen, was die Versammlung
einstimmig bestätigt.

8. Wahlen

Im Stiftungsrat der
Unterstützungs- und Hilfskasse haben
Clefi Battaglia als Präsidentin und
Anita Gabathuier als Kassierin
demissioniert. Manuela Della Cà wird
ihnen noch persönlich im Namen
des Verbandes für die geleistete
Arbeit danken.

Folgende Kandidatinnen
stellen sich zur Wahl:

Emmi Monstein (bisher
Beisitzerin) als Präsidentin, Doris
Flütsch als Kassierin (Vertretung
des Kantonalvorstandes) und
Helen Zimmermann als Beisitzerin.
Es werden keine weiteren
Vorschläge gemacht. Alle drei
Kandidatinnen werden einstimmig
gewählt.

9. Unterstützungs- und Hilfskasse

Da die Stiftungsratspräsidentin

Clefi Battaglia nicht anwesend

ist, verliest Manuela Della Cà

die Anträge bzgl. Namensänderung

und Zweckerweiterung der
Stiftungsurkunde. Die kantonale
Stiftungsaufsicht hat diesen
Änderungen bereits mündlich
zugestimmt. Die Versammlung nimmt
die Anträge einstimmig an.

10. Materialdepot
Die Arbeitsgruppe mit

Emmi Monstein, Helen Zimmermann

und Martha Giger befasste
sich mit der Auflösung des Mate¬

rialdepots. Martha Giger liest den
Schlussbericht vor.

Manuela Della Cà dankt
ihnen im Namen des Verbandes
mit einem kleinen Präsent.

Frau Kössl kann leider nicht
anwesend sein, sie dankt jedoch
allen Lehrerinnen für ihre Treue.

Antrag des Vorstandes:

10% des Mat. Dep. Vermögens

als einmalige Treueprämie an
Frau Kössl.

Anträge der Sektionen:

Oberengadin mind. Fr. 5'000.—
falls die 10%
weniger ausmachen

Unterengadin Fr. 10'000.—

Mesocco Fr. 10'000 —

Der Antrag des Vorstandes
wird mit 1 1 :5 Stimmen angenommen.

11. Vertrag Staatsarchiv

Die Unterlagen des BALV
und des VBH sind z.Zt. provisorisch
im Staatsarchiv gelagert. Der
Vorstand stellt den Antrag, dem
Vertrag mit dem Staatsarchiv
zuzustimmen, was einstimmig genehmigt

wird.

12. Verbandssignet
Eine Klasse von Hugo Zumbühl

hat Signete entworfen, welche

der Vorstand nun zur Auswahl
bringt. Anträge der Sektionen:
Prättigau/Davos neue Entwürfe
Bernina neue Entwürfe

Mit 9:7 Stimmen wird dem

Antrag der Sektionen entsprochen.

Mithilfe der Sektionen ist

nun gefragt!!! Teilt Eure Ideen,
Vorschläge dem Kantonalvorstand
mit.

13. Anträge
Es sind keine Anträge

eingegangen.

14. Bestimmen des nächsten
Versammlungsortes

Da Annemarie Hassler,
Präsidentin der Sektion Prättigau/

Davos, nicht anwesend ist, gibt
Manuela Della Cà den Ort und das

Datum bekannt. 13. September
1997 in der obgenannten Sektion.

15. Varia und Umfrage
* Alice Rada, Ehrenmitglied

mit 50 Jahren Schultätigkeit, ist in

diesem Jahr verstorben. Wir
gedenken ihrer und den anderen
verstorbenen Verbandsmitgliedern

mit einer Schweigeminute.
* Barla Simonett wurde im

letzten Schuljahr pensioniert.
Manuela Della Cà wünscht ihr im
Namen des Verbandes gute
Gesundheit und viel Glück.

* Andrea Egger war mehrere

Jahre im ZV des SVGH tätig.
Herzlichen Dank für die geleistete
Arbeit.

* Dorothée Howald berichtet

vom SVGH: «Treffpunkt HW»
am 13.9.97 in Dottikon AG. Zu den
Themen Alltagsgestaltung,
Gesellschaftlicher Wandel, Lobbyarbeit,

Unterrichtsgestaltung,
Öffentlichkeitsarbeit und
Zukunftsaussichten finden Workshops und
Referate statt. Interessenten setzen

sich bitte mit Dorothée in

Verbindung.

* Ancilla Wälty: Die
Wanderausstellung «Cotton Road» ist

vom 1. bis 6. Oktober an der BFS.

Die Ausstellung ist nicht nur zum
Anschauen sondern auch zum
Arbeiten.

* Marianne Wittwer berichtet

über die Ausbildungsrevision
im Kt.GR. Sie erläutert die Unterlagen,

welche Mitte August an die
Sektionen versandt wurden.

Fragen unsererseits:
* Warum sind nicht mehr

Wahlstudienfächer möglich? (z.B.

Rechnen)

-wird in Zukunft überdacht,
z.Zt. jedoch keine Diskussion

* Nach der 1.DMS muss
bereits der Berufsentscheid fallen -

gibt es keine andere Lösung?

- z.Zt. ist leider keine andere

Lösung in Griffnähe

SCHULAUGUST/ ¦EH BLATT
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JAHRESKONFERENZ VBHHL

Einladung zur
2. Delegiertenversammlung

* Wahlstudienfach «Italienisch»

- haben Italienischsprechende

eine Ersatzmöglichkeit?
(z.B. Deutsch)

- leider nein, sie haben
somit nur drei Wahlmöglichkeiten

* Matura für HHL?

- der Grosse Rat lehnt dies

vorläufig ab

Manuela Della Cà dankt ihr
für die Ausführungen und ergänzt
bzgl. Fächergruppenlehrkraft
folgendes: Dank des BLV sind wir auf
gutem Weg, dieses Dossier im
Kanton bekannt zu machen. Sei es

durch die PK oder via
Kreislehrerkonferenzen.

* Marianna Marti, Präsidentin

des LCH/TW, überbringt Grüsse

aus dem ZV. Sie erläutert in kur-
«. zen Zügen die Aufgaben des

Verbandes.

* Ursulina Mutzner,
Präsidentin der FZ, dankt für die Einladung

und stellt vor, welche
Aufgaben die FZ momentan zu erfüllen

hat, bzw. welche Stellen die FZ

betreut. (Budgetberatung,
Rechtsberatung...)

*Sektion Oberengadin: Das

Ausbildungskonzept ist nicht gut
«angekommen». Sie bittet die
anderen Sektionen, sich das Ganze
noch einmal zu überdenken, v.a.
in bezug auf die «Fächergruppenlehrkraft».

- Manuela Della Cà vertritt
den VBHHL am ED K-Ost-Treffen.
Es wird versucht, die Ausbildungen

zu koordinieren. Für die
momentane Revision ist das Dossier
32 jedoch leider kein Thema.

Manuela Della Cà dankt
allen Anwesenden für ihre
Flexibilität, der Sektion Bernina fürs
Organisieren und wünscht allen
eine gute und ruhige Heimfahrt.

Sie schliesst damit die
Versammlung um 16.25 Uhr.

Churwalden, 16. September
96, fürs Protokoll: Priska Brunold.

Anmerkung der Protokollführerin: Die
Reihenfolge des Protokolls entspricht nicht
der Reihenfolge an der Versammlung!

Der Kantonalvorstand des

Verbandes Bündner Handarbeitsund

Hauswirtschaftslehrerinnen
und die Sektion Prättigau/Davos
laden ein am Samstag
13.9.1997 in die Aula Schweiz.
Alpine Mittelschule, Guggerbachstrasse

2, Davos Platz

Programm

9.30 Uhr
Ankunft der Delegierten und
Gäste, Kaffee

10.00 Uhr
Begrüssung und Eröffnung der
Delegiertenversammlung

12.15 Uhr
Mittagessen im Hotel Terminus

14.00 Uhr
Nachmittagsprogramm
(Hotel Terminus):

Referat von Frau Regine Fretz:

Fächergruppenlehrkräfte -
Zwischen Wunschvorstellungen

und Realisierbarkeit

Alle Lehrerkolleginnen und
weitere Interessenten sind zu
diesem Referat eingeladen.
Bitte mit dem nebenstehenden

Talon anmelden!

Traktandenliste

1. Begrüssung
2. Wahl der Stimmenzählerinnen

3. Protokoll der Delegierten¬
versammlung vom 14.9.1996

4. Jahresbericht der Präsidentir

5. Kassa- und Revisorenbericht!
5.1. der Verbandskasse
5.2. der Unterstützungs- une

Hilfskasse

6. Budget 1997/98

7. Mitgliederbeiträge
8. Wahlen
9. Unterstützungs- und Hilfskass

10. Statutenänderungen:
Art. 7.6.: Antrag Sektion Chi
Art. 8.6.: streichen

1 1 Verbandssignet
12. Anträge
13. Bestimmen des nächsten

Versammlungsortes
14. Varia und Umfrage

Aus organisatorischen Gründen

bitten wir um Anmeldung

Name

Vorname

Adresse

PLZ /Ort

Ich nehme an der Delegierter
Versammlung teil

Ich nehme am gemeinsame
Mittagessen teil (Fr. 30.-)

Ich nehme am Nachmittag:
Programm teil

Talon bis 29.8.1997 an Manuel
Deila Ca'-Tuena, Im Feld, 722
Schiers senden.

v.l.n.r.: Lucrezia Schatz, Elsbeth Valär, Marianne Sahli, Annemarie Hassler, Anni Sprechi
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